

Salón Simón Bolívar – Palacio de Miraflores. Martes, 30 de abril de 2019

uenas noches, Venezuela, martes 30 de abril, último día de este mes número cuatro. Se va el mes de abril, se va en la intensidad de la batalla por nuestra Patria. Hoy ha sido un día intenso, intenso, de acontecimientos; de acontecimientos, de emociones, de reflexiones, de mirada sobre lo que debe ser Venezuela. Hoy es un buen día para el contraste entre la Venezuela de paz, de tranquilidad, de prosperidad, de unión que aspiran y aspiramos todos los venezolanos y venezolanas, en el contraste la Venezuela de violencia, de violación de los derechos políticos, de la Constitución, la Venezuela de las armas disparando, la Venezuela de la violencia, la Venezuela del golpe de Estado, la Venezuela entregada a los intereses foráneos de la oligarquía colombia-

na, a los intereses extranjeros foráneos del imperio gringo. Día para contraste bien profundo que arrojen lecciones para todos los venezolanos y venezolanas. Y más allá para todos nuestros compatriotas, para todos nuestros amigos, para toda la comunidad internacional, para el mundo entero que ha estado hoy pendiente de los sucesos, qué pasaba en Venezuela hoy, qué sucedió. Y se puede ver una Venezuela mayoritariamente en paz, atenta, preocupada de unos sucesos de violencia en un punto de la ciudad capital, en una autopista, una vía de circulación principal del este de la ciudad de Caracas; una Venezuela atenta a esos sucesos.

Hemos venido enfrentando diversas modalidades de agresión, diversas modalidades de golpes de Estado, como nunca antes en la historia de Venezuela había sucedido, por el empeño obsesivo, nefasto de un grupo de la oposición de ultraderecha venezolana, de la oligarquía colombiana desde Bogotá y del imperialismo estadounidense, por su obsesión, por su posición obcecada de derrocar al gobierno constitucional de Venezuela, de imponer un gobierno ilegítimo y de ponerle la mano al poder político de Venezuela y someter a nuestro país a un modelo neocolonial, de dominación, esclavizar a Venezuela. Hemos sido víctimas y objeto como pueblo, de agresiones de todo tipo durante este año, el año pasado, recuerdo aún queridos compañeros militares del Estado Mayor Superior, siempre bienvenidos a la casa del pueblo, al Palacio de Miraflores.

Quiero felicitarlos por la actitud firme, leal, valiente y de enorme sabiduría con que ustedes han conducido la resolución y la derrota del pequeño grupo que pretendió llenar de violencia en la escaramuza golpista, y pedirle al pueblo de Venezuela un aplauso a esta Fuerza Armada Nacional Bolivariana leal, firme, obediente, disciplinada, subordinada a la Constitución y al mando del comandante en jefe.

Quiero saludar también al estado mayor político, compañero Diosdado Cabello, compañera Cilia Flores, compañero Héctor Rodríguez, mayor general Reverol, compañero Aristóbulo Istúriz, Érika

Farías, al nuevo director del Sebin al general en jefe, González López siempre en combate, siempre activo. Precisamente hoy nos ha tocado nuevamente -- como decía -- el año pasado nos tocó bueno varias pruebas, quizás la prueba más, que pretendió ser la más sangrienta, la más violenta dirigida desde Bogotá por factores de la oposición golpista, Julio Borges, fue aquél 4 de agosto cuando el atentado de las bombas, una prueba también compleja que pudo haber implicado una masacre de cientos de oficiales, de profesionales militares de la Guardia Nacional Bolivariana, de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, de todo el Estado Mayor Conjunto el asesinato del Presidente de la República, para llevar al país a un caos como es el plan de la administración Trump y del gobierno de Estados Unidos, un atentado el del 4 de agosto preparado desde Bogotá, desde Colombia, desde el Norte de Santander, desde Cúcuta como ha sido comprobado en el juicio, en las investigaciones, en las pruebas conocidas, en los testimonios.

Y este año 2019 junto a nuestro pueblo y nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana le hemos salido al paso a las amenazas, a las agresiones, a las sanciones, a todo, le hemos salido al paso con nuestra moral, con nuestra verdad, hemos salido al paso con nuestro amor profundo por la historia de este país, por la historia de nuestro pueblo y con la verdad como espada, con la verdad como escudo frente a tantos ataques y tantas mentiras y es por eso que hemos salido victoriosos en todas las coyunturas y vamos a seguir saliendo victoriosos en todas las coyunturas que nos toquen de aquí en adelante, en los meses y años que están por venir, no tengo ninguna duda porque nuestra causa es cristalina, es pura, es tajante, es la causa de nuestra Patria, la independencia de nuestro país, la defensa de la Constitución, la defensa del derecho de nuestro pueblo a la paz, a la tranquilidad, nuestra causa es enfrentar todos los días con soluciones parciales, con soluciones acumulativas los problemas que tiene nuestro pueblo producto de las sanciones de la agresión imperialista, nuestra causa es la causa de Bolívar el Liberador, no es la Monroe, nuestra causa es la causa de la dignidad y la rebeldía de un pueblo entero que se niega a ser colonia gringa, que se niega a rendirse y a entregarse al imperio estadounidense bajo ninguna manera.

Hoy hemos enfrentado una circunstancia, desde temprano pues fue avisado, a las 4:15, 4:30 de la mañana que había una circunstancia extraña, un grupo de gente armada, uniformada, no sabíamos quiénes eran. Que se había ido, deben saber ustedes— a la autopista del este en Caracas, a la altura del Distribuidor Altamira. Ese distribuidor queda al lado de la base militar, Base Aérea de La Carlota, es una pista con estacionamiento y con servicio para aviones pequeños, militares fundamentalmente y del estado y los helicópteros, es una pista y es una base militar.

Ahora ahí mismo corrió la noticia de que estaba tomada la base militar de La Carlota, nunca jamás estuvo tomada la base militar de La Carlota, como todas las bases militares estuvieron en alerta total, leales absolutamente a la revolución y al comandante en jefe y a nuestra Constitución. Y como centro de operaciones de nuestros oficiales, de los oficiales cuidando la base aérea que no fuera atacada nuevamente como fue en el 2017, que no fuera intentada asaltar o quemada, se fueron desarrollando los eventos, 5:00 de la mañana, 6:00 de la mañana, amaneció, 7:00 de la mañana y ya fuimos conociendo el rostro de los presentes, el rostro. Trancaron la autopista, tenían 8 vehículos de esas que llaman tanquetas BN4, esas tanquetas antimotines BN4, se habían llevado 8 tanquetas y trancaban el paso de la autopista, lo cual originó bastantes molestias a todos los transeúntes y a toda la gente que va a esa hora se preparaba para ir a su trabajo, llevar sus niños a las clases y los sorprendió, bueno que estuviera trancada esa zona de circulación.

Deben saber las personas que me escuchan en el mundo, que esa es una zona que durante casi 17 años ha sido el epicentro de las de los eventos mediáticos, de las movilizaciones, de todo lo que la oposición de derecha y la ultraderecha ha hecho en el país durante 17 años por lo menos. Nadie debe olvidar que hace 17 años, en el año 2002 también cerca de allí en la Plaza Altamira, apenas a 300 metros de este lugar se dieron unos sucesos inolvidables para Venezuela como fue la toma de la Plaza Altamira durante 6 meses, por una treintena, una cuarentena de generales que habían participado en el golpe de Estado y que fueron a pronunciarse y se establecieron en la Plaza Altamira durante 6 meses, hasta que eso se descompuso totalmente, se descompuso, se disolvió, cometieron todo tipo de delitos, algunos fueron presos por homicidio, por violación, por asesinato, por tráfico de droga, la descomposición total; con los mismos protagonistas. Ya a las 5:30, 6:00 de la mañana se vieron en los videos y en los anuncios de las redes sociales opositoras de ultraderecha que dirigen desde Colombia, ya se veía la imagen de un penado de la justicia venezolana, de una asesino, un verdadero asesino, un fascista que ha estado en todos los golpes de Estado durante estos 17, 18 años, ustedes lo conocen, al señor este Leopoldo López, quien se había fugado y había violado su casa por cárcel y estaba dirigiendo personalmente —como ustedes lo verán ahora— personalmente estaba dirigiendo la operación de este grupo armado que creó la escaramuza golpista en la autopista del este a la altura del Distribuidor Altamira.

marchas, de los eventos políticos,

Y luego se vio la llegada del diputado Juan Guaidó, el autoproclamado, auspiciando un golpe de Estado militar, el asalto militar del poder, auspiciando desde ahí con videos, haciendo un llamado a que miles de miles de personas se movilizaran a apoyar el golpe de Estado, algo único nunca visto en la historia de los países democráticos del mundo, nunca antes visto, nunca antes visto. Nosotros ya estamos curados de espantos, estamos curados de espantos y de sorpresas y asumimos todo esto como yo lo he dicho con nervios de acero, nervios de acero, máxima serenidad, calma y cordura, máxima conciencia y sabiduría y acción efectiva. Para eso estamos al frente del Estado, para tener la máxima sabiduría y saber cómo hacer el uso de la fuerza. Ya a primera hora estábamos pensando cómo proteger, que no se convirtiera esto en un centro campal de batalla. Ya sabíamos que ellos tenían 4 ametralladoras de calibre 762, conocidas como AFAC bien peligrosas, ustedes las pueden ver ahora en los videos que están corriendo, compañeros pasen el Canciller, el vicepresidente Menéndez, busquen sillas por favor, bienvenidos.

Ya ustedes podrán ver y han visto seguro por redes sociales cómo apostaron en las alturas del distribuidor 4 ametralladoras, me pregunto yo, 4 ametralladoras de alto calibre ;para dispararle a quién?, ;para enfrentar a quién?, ;para matar a quién? Me pregunto yo, a ¿quién le iban a disparar?, ¿ah?, ¿a los profesionales de la Fuerza Armada?, ¿a los profesionales de la Policía Nacional Bolivariana?, ;a los profesionales de la Guardia Nacional Bolivariana? Que por obligación, por conciencia, en cumplimiento de sus funciones tenían que restablecer la circulación, la paz, la tranquilidad y el imperio de la ley ahí en ese espacio en esa autopista ;a quién iban a matar? Eso lo estuvimos nosotros evaluando, la capacidad de fuego v de maldad, la locura que había ahí, ¿qué buscaban?, un enfrentamiento militar?, ¿qué moviéramos toda la capacidad de fuego que tiene la Fuerza Armada y hubiera allí un desastre, una tragedia con 50, 100, 200 muertos uniformados venezolanos?, importante reflexionar, importante reflexionar todo esto porque todo esto pasaba por mi cabeza como Comandante en Jefe de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana en coordinación directa con el Estado Mayor Superior, evaluando la situación para disiparla, para neutralizarla, para desactivarla, para derrotarla como al final ha sucedido.

¿A quién beneficia esto?, ¿a Venezuela?, ¿a la democracia venezolana?, ¿a la paz?, pregunto yo. ¿Quién se frota las manos con este tipo de situaciones?, ¿quién las auspicia?, ¿quién las financia? Sin lugar



a dudas los que estuvieron allí presentes, diputados y factores de la extrema derecha de un partido terrorista llamado Voluntad Popular, es público, notorio y comunicacional, como diría cualquier abogado, cualquier jurista, es público, notorio y comunicacional que ellos estuvieron allí en el lugar de los sucesos, y estuvieron alentando a través de las redes sociales con videos, el golpe de Estado contra el Gobierno constitucional que presido, contra las instituciones legítimas que existen en Venezuela, contra la Constitución y contra la paz del país. Y eso no puede quedar impune.

He hablado con el Fiscal General de la República, él ha designado a tres fiscales nacionales con carácter especial, quienes ya están interrogando a todos los involucrados en estos eventos, y ya están dirigiendo las investigaciones y las acusaciones penales que va a haber ante los tribunales de justicia por los graves delitos que se cometieron contra la Constitución, contra el Estado de Derecho, contra el derecho a la paz; que arrojaron un grupo de militares y policías heridos además.

Tenemos por lo menos cinco militares, dos coroneles heridos gravemente, en terapia intensiva, heridos de bala, disparados allí en el lugar de los eventos.

Yo ordené máxima prudencia, máxima precaución, y fuimos estableciendo como una especie de cordón sanitario, de perímetro de seguridad, con toda la prudencia y con órdenes muy expresas, que ahí no debía haber combate militar, ahí no. Y que deberíamos despejar esa autopista y ese lugar en paz. Y que todos los involucrados debían rendirse.

Comenzó un proceso, un proceso. La gran mayoría, el 80 %, sépalo Venezuela, sépalo el mundo, el 80 % de los profesionales militares y policiales que fueron convocados a las tres y media de la mañana al Distribuidor Altamira, fueron convocados bajo engaño, bajo engaño, les dijeron que iban a hacer una operación en la cárcel de Tocorón, les dijeron que iban a hacer otro tipo de operaciones, y cuando vieron la presencia del tal Leopoldo López, cuando vieron la presencia del tal Guaidó, dijeron: "¿Qué es

esto, Dios mío?". Y no había quién diera la cara, no había quién diera una orden, no había comando central. Unos por aquí, otros por allá, comenzaron a reflexionar.

"Yo ordené máxima prudencia, máxima precaución, y fuimos estableciendo como una especie de cordón sanitario, de perímetro de seguridad, con toda la prudencia y con órdenes muy expresas".

Los primeros que se retiraron fueron los comandos del Sebin, cinco de la mañana, cinco y cuarto de la mañana, cuando se dieron cuenta: "Esto es mentira, nos dieron la orden de venir a las tres y media de la mañana con los comandos preparados", y se retiraron. Y los otros que fueron retirándose paulatinamente fueron los profesionales de la Guardia Nacional Bolivariana, habían movilizado ocho tanquetas para esta operación que los habían engañado. Y les puedo decir, las ocho tanquetas una por una fueron prendidas por sargentos, por tenientes, y fueron llevadas a sus lugares de origen, a sus unidades militares por motu proprio de estos profesionales militares cuando se dieron cuenta que esto era un intento de un golpe de Estado o de una escaramuza de golpe de Estado y dijeron: "No, nosotros no participamos de esto". Las ocho tanquetas se fueron, una detrás de otra. Primero dos, después dos, después dos, después una y después otra. Ocho tanquetas. En el transcurso de las nueve de la mañana, ocho de la mañana, hasta horas del mediodía.

Igual tuve la oportunidad, a través del mayor general Rodríguez Cabello, quien se encontraba como jefe de la REDI-Capital, comandando desde la propia base militar de La Carlota, fue testigo de primer nivel de todo lo que sucedió allí, y él me puso al teléfono a un grupo de tenientes, jóvenes tenientes, unos del Ejército, otros de la Guardia, que se dieron cuenta del engaño, e inmediatamente se pusieron en contacto y dejaron a los golpistas solos, debe saber Venezuela esto. Sobre eso hay videos, les puedo mostrar videos de cada una de estas cosas, hay muchísimos videos. Yo seleccioné algunos nada más para que los venezolanos puedan estar bien informados a esta hora en sus casas.

Comenzaron uno por uno, yo hablé con ellos por speaker y les di un saludo, y todos me dijeron: "¡Leales siempre, traidores nunca, Comandante en Jefe! Fuimos engañados, nos llevaron así, cuando nos dimos cuenta...". Y entonces se trajeron a más de 14 profesionales militares, uno por uno, poco a poco, porque estaban amenazados por los jefes de este complot, de esta escaramuza golpista, amenazados. Habían escondido las llaves de las últimas VN-4 para que no se fueran, y, bueno, fue toda una operación bien dirigida, bien llevada por los jefes militares del país, por el ministro del Interior, Néstor Reverol, y directamente por mí, como Comandante en Jefe, Presidente, bien llevada, paso a paso, cuidando, dándole la oportunidad de que se salieran de esa trampa, de este golpe de engaño, es un verdadero golpe de engaño, una escaramuza golpista avanzada absolutamente en la simulación, el engaño y la mentira. Y por eso se quedaron solos, el 80 % del personal militar y policial ya al mediodía los había abandonado, antes del mediodía inclusive.

Y quedó un grupete de unos 20, aproximadamente. Todos plenamente identificados, todos plenamente identificados, que asumieron el camino de la traición, de la pérdida de sus carreras, de entregarle su alma a la ultraderecha golpista. Ya verán el destino que tienen, el mismo destino que tuvieron los

golpistas del 2002, abandonados, olvidados, los usaron y los botaron. El mismo destino que tuvieron un grupo de militares que se fueron a Cúcuta el 23 de febrero, abandonados, los usaron y los abandonaron, y los están desalojando y amenazando de expulsión desde Colombia. Ya verán el destino que tienen los traidores al juramento, a la causa, al legado, a la Constitución y a nuestro pueblo. Así que fuimos manejando toda esta situación.

Yo quisiera compartir algunos videos que seguramente ustedes no han visto. Un primer video sobre... Que el mundo veo. Podemos mostrar, Jorge Rodríguez, ministro de Comunicación, durante estos días, estas horas y estos días, toda la verdad de la acción armada y violenta, como emplazaron ametralladoras de gran calibre para provocar una masacre en plena ciudad de Caracas, en plena autopista del Este.

Vamos a ver este primer video para que ustedes vean apenas una muestra, de muchas que podemos entregarles a ustedes, de la capacidad de fuego con que este grupo de gente pretendió violentar la vida de nuestro pueblo e imponerse por la vía que jamás podrán imponerse: por la violencia golpista. Vamos a ver el primer video, por favor.

[Proyección de video]

Golpista del distribuidor Altamira Mira, mira, baja eso brother, que ahí no hay nada, es puro gas. ¡Bájalo, bájalo, bájalo! Porque la gente se pone nerviosa. ¡Bájalo, bájalo, bájalo!

[Fin de video]

Presidente Nicolás Maduro Esta es la violencia armada. Es claro, la pueden ver apostada, unas ametralladoras de guerra, son armas de la República para defender la soberanía nacional, para defender cualquier agresión que Venezuela algún día pueda sufrir, puestas al servicio de la Constitución, de la paz, de la institucionalidad, y de manera irresponsable, insensata este grupo al servicio de este plan golpista del imperio y de Colombia; tontos útiles de este plan imperial

de golpe de Estado, de violencia para llevarnos a una guerra civil, emplaza las ametralladoras.

Nosotros actuamos, bueno, con bombas lacrimógenas, ya esa hora era un problema de orden público, con bombas lacrimógenas, bombas de humo, y respondieron bombas lacrimógenas con fuego cerrado. ¿Contra quién disparaban? Contra los profesionales militares que estaban cumpliendo con su trabajo en la Base Aérea de La Carlota. Ese era el enemigo de ellos, el enemigo a destruir, a matar. Bueno, de hecho tenemos cinco militares heridos ahí del distribuidor Altamira, dos están en situación de gravedad, dos en situación de gravedad. Bajo engaño llevaron casi al 80 % del personal, aquí tenemos también un video, no sé si lo tenemos ya, que es bueno que ustedes lo conozcan, esto es apenas los primeros elementos, estamos a horas de estos sucesos y estamos en la fase de investigación, de establecimiento de responsabilidades legales, penales; bueno, está la Fiscalía General cumpliendo sus funciones junto a los tribunales de la República, con los órganos policiales de respaldo y apoyo, de acuerdo a las leyes de la República, estableciendo responsabilidades. Y nosotros estamos ordenando todo, qué sucedió, cómo sucedió, y verificando que actuamos ajustados a la Constitución, a la ley, a la ética, a la moral.

Y por eso no estamos lamentando ahorita muertos, masacres, dolor, sangre, porque no la permitimos, no la permití, actuando como ustedes pueden ver ahí, ajustado. Y luego, bueno, los testimonios de cómo fueron engañados estos muchachos, vil engaño, cobarde engaño, traidor engaño.

Por eso le digo a todos los oficiales, a todos los soldados y soldadas de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana, ¡ojo pelao!, ¡máxima alerta! Todo el mundo, pues, máxima alerta frente al engaño, a la mentira, al golpismo, y máxima defensa de la verdad moral de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana, de la unión cívico-militar, de la paz de nuestro país.

Hay quienes quieren desde el exterior una confrontación armada entre venezolanos para justificar una intervención del país, para justificar el peor escenario para que el imperio meta sus garras dentro de Venezuela. No se lo hemos permitido, y bajo ninguna circunstancia se lo vamos a permitir. ¿Tenemos listo el video? Yo quiero que ustedes pongan atención, este video tiene dos partes, una parte donde hay bastante ruido, pero los muchachos profesionales cada uno se disputa la necesidad de decir cómo los engañaron, y su lealtad suprema. Y después habla un teniente también, con el cual yo hablé por teléfono, bueno, que también explica muy bien. Escuchen bien las palabras para que puedan entender la conciencia y la moral que anida en los militares venezolanos. Adelante

## [Proyección de video]

Entrevistador ¿Qué estaban haciendo, mi hermano?

Entrevistado ¿Ah?

Entrevistador ¿Qué fue lo que pasó?

**Entrevistado** Nos tenían engañados.

**Entrevistado** Nos trajeron fue engañados, engañados, engañados.

**Entrevistado** A mí me trajeron engañado.

Entrevistador ¿Quién los tenía engañados?

Entrevistador ; Ah?

**Entrevistado** Nosotros estamos en Miraflores, de la N.

**Entrevistado** Yo vine en la madrugada, nos dijeron: "Móntense que van pa'l CNE". En el CNE llegaron...

Entrevistador Pero ¿quién, quién los engañó?

**Entrevistado** Un sargento nos montó.

Entrevistador ¿Cómo se llama el sargento?

**Entrevistado** Un comandante, un comandante.

Entrevistador ¿Cómo se llama el comandante?

**Entrevistado** Comandante Sánchez.

**Entrevistador** Comandante Sánchez.

Entrevistado Mayor Sequera.

Entrevistador ¿Y el mayor...? Entrevistado Sequera.

Entrevistador ¿Quién más? Entrevistado A mí me engañó fue el capitán Rivas.

Entrevistador ¿Quién? Entrevistado El capitán Rivas. Entrevistador ¿Quién te engañó?

**Entrevistado** Sí, me dijo que... **Entrevistador** Pero ¿quién fue ese?

Entrevistado El capitán Rivas. Entrevistado Mira, esa pistola me la dio el mayor Sequera para que yo me quedara, me obligó. Me dijo: "Quédate ahí". Me dijo: "Quédate ahí". Me puso dos fusileros ahí, me dijo: "Toma la pistola. ¿No tienes armamento? Toma la pistola". Yo se la agarré, la escondí en el koala para que en el koala...

Entrevistador ¡Ajá! ¿Dónde está el mayor Sequera y los demás?

Entrevistado Están allá.

**Entrevistador** ¡Ajá! Y ese video con la tanqueta es para qué...

**Entrevistado** Nos escapamos, nos escapamos.

**Entrevistador** ¿Ustedes se escaparon?

**Entrevistado** Claro, nos escapamos.

Entrevistado Él nos tenía con los fusileros dentro del VN4, que no nos quería dejar. De repente llamó: Reunión, reunión, se fueron todos los fusileros, aprovechamos nosotros...

**Entrevistado** Están todos en el elevado.

**Entrevistado** Están todos en el elevado, estaban los fusileros dentro del BN4 con nosotros, a lo que ellos se bajaron...

Entrevistador ¿Cuántos fusileros hay?

Entrevistado Son muchos. Entrevistador ¿Cuántos, cuántos, cuántos más o menos? Entrevistado 30, 30 a 40.

**Entrevistado** A la mayoría nos trajeron engañados, a la mayoría nos trajeron engañados.

**Entrevistado** Todo el destacamento...

Entrevistador Ok.

Entrevistado Bueno el día de ayer aproximadamente a las 6 de la tarde, nos mandaron a buscar nuestros uniformes patriotas para recibir unas condecoraciones y una noticia que nos cambiaría la vida, eso fue

la información que nos dieron, eso sería para la tarde-noche, nos dijeron que a golpe de 5, 6 tuviéramos todo eso preparado. No se dio a esa hora, a las 3 de la mañana nos mandaron a buscar fusil al helicoide, a retirar fusil y nos dijeron que íbamos a tomar el penal de Tocorón, porque habían ingresado mil fusiles y que iban a sacar a los presos para que salieran en contra del pueblo. Esa reunión que iba a ser con los comandos del Sebin y del FAES y nosotros, iba a ser aquí en Altamira. O sea, el punto de salida iba a ser aquí hacia el penal de Tocorón y no fue así, cuando llegamos aquí lo que hicieron fue entregarnos brazaletes, mandarnos a trancar la vía y nos informaron que esto era un golpe de Estado.

**Entrevistador** ¿Y quiénes?, ¿quiénes le mandaron a hacer eso?

**Entrevistado** Ahí se encontraba el comandante Rafael Pablo Soto Manzanares.

Entrevistador ¿Quién es ese? Entrevistado Él es un comandante de la Guardia Nacional. Estaba el mayor Sequera que son dos hermanos y el comandante Sánchez Ilich, que fue los que logré identificar.

**Entrevistador** Y después ¿cómo hicieron ustedes para venirse para acá?

Entrevista Nos comunicamos con mi mayor general Rodríguez Cabello y coordinamos cómo venirnos para acá para La Carlota y él nos fue buscando uno por uno para venirnos, nos vinimos en nuestros carros, en los carros que tenía mi General y en moto.

**Entrevistador** ¿Qué piensas tú de esta situación?

Entrevistado No que esto es otro sabotaje de la derecha golpista, que lo que quiere es que nosotros mismos nos enfrentemos, más nada.

Entrevistador ¿Piensas que es una operación de bandera falsa para poder enfrentarse militares con militares uniformados? Entrevistado Así mismo, eso es lo que están buscando, enfrentar militares con militares pero le demostramos de nuevo que no van a poder.

Entrevistador ¿Y cuántos militares están acá ahorita?



**Entrevistado** De mi grupo somos 15 militares.

**Entrevistador** ¿De la Guardia Nacional?

**Entrevistado** No, del Ejército, está entre el Ejército, la Guardia y la Armada.

**Entrevistador** Y ustedes estaban acantonados, ¿dónde?

**Entrevistado** Estamos...

**Entrevistador** ¿Estaban en dónde? Que los mandaron a buscar.

**Entrevistado** En el Sebin, en la sede del Sebin.

**Entrevistador** Y ahorita ya están acá.

**Entrevistado** Ya estamos aquí en La Carlota resguardados.

Entrevistador Perfecto, gracias. ¿Cuál es tu nombre?

**Entrevistado** Primer teniente Jairo Betermi.

## [Fin del video]

Presidente Nicolás Maduro Bueno así hay decenas de testimonios que ya se van conociendo, van saliendo a la luz pública, deben difundirse compañero Jorge Rodríguez, difundirse todos los días, que la gente los conozca que como este golpe de engaño, este golpe de violencia ha dejado sin máscara a esta oposición golpista frente al mundo.

Yo le digo a los países del mundo, a los gobiernos les digo, ahí está la verdad de la violencia armada, no tienen pretensiones pacíficas, ni democráticas, ni constitucionales, ni dialogantes, ellos no quieren diálogo, no quieren paz, no quieren democracia, no quieren respecto a las reglas de juego de la Constitución, quieren por la vía de violencia imponerse y arrasar con la fuerza mayoritaria del chavismo que gobierna a Venezuela democráticamente desde hace 20 años, esa es la verdad que utilizan todos los artilugios del dinero, la corrupción, el engaño, la mentira.

Hoy el objetivo era un gran show con esta escaramuza golpista, irse precisamente al epicentro de donde han sido las movilizaciones durante dos décadas de la oposición y al amanecer con el llamado, pensaban que iban a llegar a 1 millón de personas, sí lo pensaban y con un 1 millón de personas, venirse con esas armas en marcha otra vez sobre Miraflores a buscar el enfrentamiento armado, el asalto del poder, a buscar la tierra arrasada.

Pero fracasaron en su plan, fracasaron en su llamado porque el pueblo de Venezuela quiere paz, toda Venezuela quiere paz salvo una minoría que quiere violencia, golpe, intervención militar; ese no es el camino de Venezuela la intervención militar, el golpismo, el enfrentamiento armado, no, los venezolanos tenemos que dirimir siempre nuestras diferencias en paz, en respeto mutuo, bajo la primicia de la libertad constitucional que disfrutamos.

Ha quedado desnudo frente al mundo, quiero agradecer los pronunciamientos de solidaridad, de apoyo a la Constitución, a la democracia, al Gobierno Bolivariano de líderes, lideresas, gobiernos del mundo, movimientos sociales, intelectuales, líderes sociales del mundo entero, de América Latina, del Caribe, de Europa, de América del Norte, de África, de Asia y más allá. Y también hacerle un llamado a aquellos gobiernos que aún se mantienen de alguna manera apoyando a esta oposición golpista que abran los ojos, apenas estamos mostrando parte de las pruebas de un golpe de Estado militar que se pretendió, que se pretendió en una autopista del este de la ciudad de Caracas.

¿Con qué cara van a salir los gobiernos de Europa a apoyar una intentona golpista?, ¿eso es lo que quieren para América Latina, para el mundo? Dime con quién estás, dime con quién andas, dime qué apoyas y te diré quién eres. Esa es la democracia del siglo XXI, europea, ¿apoyar a los golpistas?, ¿a los que sacan las armas de la República para dirigirla contra sus propios compañeros y contra la paz del país?, ¿eso es lo que llaman democracia ustedes?, ¿eso es lo que llaman reglas de juego? Hay que estar muy claro y abrir los ojos, abrir los ojos muy, muy grande frente a esta situación.

Ya cuando caía la tarde se retiraron, se liberó el Distribuidor Al-

tamira para el paso de vehículos, quedaron un grupo de unos 200 conocidos guarimberos con armas, como sale allí, ahí sale un guarimbero civil con una pistola disparando a lo loco, cualquier cosa, le podía pegar a cualquiera un balazo, saca su arma y empieza a disparar porque están enfermos de locura, de odio y tienen un culto a la violencia, al arma, al disparo. Hay que identificar a toda esa gente que disparó e irlos a buscar y someterlos a la justicia, entregarlos a la Fiscalía y a los tribunales, a todos, ahí están los videos de todo tipo, sabemos quiénes son, ya hay que buscarlos, no puede haber impunidad, tiene que haber justicia para que haya paz en Venezuela.

Ya a final de la tarde entonces bueno se transformó en un problema de orden público, del grupo de 20 más o menos, 25 que quedaron allí, de personal militar sumado a esta aventura golpista, a esta escaramuza golpista, a esta acción violenta, a esta acción delictiva, ya identificados plenamente salieron de allí, salieron, se fueron hacia la Plaza Altamira, estuvieron un rato algunos por la Plaza Altamira, ahora dicen, está por comprobar que están en una embajada, están en una embajada este grupo de militares golpistas; pareciera que están en la embajada de Brasil, por confirmar. Se fueron, se fueron. Una vez habiendo reconocido el fracaso, como dicen ellos, fracasamos dicen ellos, habiendo reconocido su fracaso y su derrota se fueron a una embajada, unos llegaron a la embajada, a la residencia de la embajada colombiana y los dejaron cambiarse de ropa con sus armas y luego se fueron a otras embajadas; están allí entre una embajada y otra.

Los jefes políticos de la ultraderecha, promotores de esta aventura golpista también andan de embajada en embajada, una embajada, otra embajada, huyendo a las embajadas luego de haber sometido a todo un país a la zozobra, a la angustia, a la incertidumbre, de haber sometido a ese lugar puntual de la autopista del este de Caracas a circunstancias que pudieron haber sido muy graves y pudiéramos estar lamentando su gravedad.

Me informan que el número de heridos fue de 8 profesionales militares y policiales, 5 militares, entre ellos 2 coroneles y 3 policías heridos por estos armados, por estos grupos armados. Así que bueno vamos a ver estos cobardes que se fueron a las embajadas, cuál es el curso de acción, ¿qué explicación le dan a su familia?, ¿qué explicación le dan a un país? Frente a estas circunstancias.

Al pueblo yo le tengo que agradecer, al pueblo de Venezuela, porque el pueblo de Venezuela ha escuchado mi llamado cuando yo he dicho, frente a cualquier circunstancia, si un día amanecen circunstancias difíciles y un grupo de personas pretenda un golpe, o inclusive pretendieran hacerme algo a mí en lo personal, nervios de acero, calma y cordura, máxima conciencia y pa' la calle el pueblo de Venezuela, a la calle movilizados por miles. Lo he dicho y hoy el pueblo lo hizo, a las 7 de la mañana ya llegaban miles de personas marchando aquí al Palacio de Miraflores.

Ya a las 10 de la mañana habían 40, 50 mil, 60 mil personas que habían venido de manera movilizada, de su barrio, de sus lugares de trabajo, todo lo que es el Gran Polo Patriótico, el Congreso Bolivariano de los Pueblos, los milicianos y milicianas, el Partido Socialista Unido de Venezuela y las UBCh, los trabajadores y trabajadoras, ya estaban aquí movilizados, movilizados hoy, mañana y siempre; la garantía de la paz y de la existencia de Venezuela es ese pueblo movilizado, ese pueblo hermoso con su conciencia, con su consigna, con sus cantos, con su fuerza, con su poder, ese pueblo indestructible que se va a las calles, mujeres, hombres, niños, jóvenes de todas las edades con aquella fuerza, gritando: ¡Patria, Patria, Patria!, ¡paz, paz, paz!, ¡independencia, independencia! Es lo que llevamos aquí, queremos paz, queremos independencia, queremos Patria.

Hemos enfrentado mil circunstancias, mil circunstancias y aquí estoy les digo compatriotas humildemente, soy un ciudadano de ustedes, un ciudadano más entre el



conglomerado de hombres y mujeres que conformamos este país, ustedes me hicieron Presidente de la República en el 2013, por mandato directo del comandante Hugo Chávez, y esos 6 años fui leal con mi vida, con mi piel, al legado del comandante Chávez y el juramento que hice ante él. Luego ustedes hace un año, el 20 de mayo me reeligieron como Presidente Constitucional en medio de circunstancias de sabotaje imperialista al proceso electoral.

Más de 6 millones 500 mil venezolanos y venezolanas, el 67 % de los votantes dijeron que este obrero, que este hombre que está aquí hijo del comandante Hugo Chávez continuaba al frente de la República, lo he hecho sí, apegado a la Constitución y lo seguiré haciendo apegado a la Constitución, no tengan duda de eso, respetando la diversidad del país, creyendo en la libertad del pueblo, creyendo en el poder popular y enfrentado a las agresiones del imperio estadounidense que no

deja pasar un día para meterse contra nuestro país, para agredirnos, para mentir.

Yo creo de verdad lo digo, canciller en los Estados Unidos de Norteamérica no había habido un gobierno tan loco como este, si uno revisa los tuiter que ha lanzado Donald Trump y su pandilla, Bolton, Pence, Pompeo, etc., qué desequilibrio mental puede haber en esta gente, cuánto odio en esta gente. Lamento no tener para mostrar Jorge, hay que mostrar la secuencia de tuiter, decía Mike Pompeo, yo digo, ¿hasta dónde llega la falta de seriedad, la insensatez, la locura, la mentira, la manipulación? Decía Mike Pompeo en la tarde, que yo, decía: "Maduro tenía una avión para irse para Cuba, para huir, y los rusos lo bajaron del avión y le prohibieron que saliera del país". Señor Pompeo por favor, que falta de seriedad.

El señor Bolton también daba órdenes, órdenes a altas autoridades militares y civiles de Venezuela para que se sumen al golpe de Estado que como escaramuza ha sido derrotado en Venezuela y el señor Trump, explotaba en mil improperios, mentiras, ¡Dios mío!, ;hasta dónde van a llegar ustedes señores del gobierno de Estados Unidos? Nunca jamás, nunca se los digo, pueden buscarlo en la historia, buscar a los historiadores de aquí y de Estados Unidos, nunca jamás había habido un gobierno en Estados Unidos como el que está y había actuado un gobierno de Estados Unidos contra un pueblo con la que le están haciendo todos los días y con las expresiones y agresiones de todos los días contra Venezuela; nunca antes.

Y nosotros tenemos que responder con nuestra verdad, con nuestra verdad. Por eso quise hablar esta noche. Tenemos mañana 1 de mayo una gran movilización de la clase obrera en todo el país, aquí en Caracas va a ser una movilización millonaria de hombres y mujeres, trabajadores y trabajadoras, 1 de

mayo a la calle pueblo, a la calle vamos, a ganar la paz, a ganar en la calle con la paz. Y bueno yo tenía pensado un discurso en ese acto, pero después bueno los compañeros el alto mando gubernamental, alto mando político, alto mando militar me recomendaron unas palabras orientadoras, información a nuestro pueblo. Por eso me pareció importante hablarles a ustedes a esta hora en que están en sus hogares y que escuchen este mensaje, este mensaje con la verdad, con la verdad, cuánta mentira y cuánta manipulación en esta escaramuza golpista que pretendía ensangrentar a Venezuela hoy, cuánta mentira, cuánta farsa.

Yo llamo a Venezuela con claridad y certeza a seguir transitando el camino del trabajo, sí a pocas horas del 1 de mayo, el Día Internacional de la clase obrera y del socialismo mundial, es el 1 de mayo el día mundial, internacional de la clase obrera como clase productora y del socialismo. Yo los llamo

precisamente a todos los venezolanos a que sigamos por el camino del trabajo, de la solidaridad, de la construcción, de la educación de un pueblo, del enfrentamiento de los problemas, de la solución de los problemas y seguir por el camino, por el camino complejo y difícil de la defensa en resistencia activa de la paz de la República, de la unión de la República, de la democracia venezolana, son nuestras grandes banderas, las banderas de la paz, la democracia, la libertad, la prosperidad del pueblo, la protección del pueblo.

Son las grandes banderas de lucha que nosotros debemos tener siempre presentes, ese pueblo que está allá afuera ahorita, quiero mandarle un saludo a ese pueblo que está a los alrededores de Miraflores y que ha dicho que da su vida, pónganlo en pantalla completa, ese pueblo que da su vida, esto son imágenes de la tarde, ese pueblo que da su vida por esta Patria, miren trabajadores, estudiantes, maestros, profesores, obreros, constituyentes, dirigentes sociales, dirigentes; del movimiento de mujeres, del movimiento juvenil,

con la clase obrera precisamente, reivindicando la conciencia de un pueblo.

Venezuela no quiere guerra civil, Venezuela no quiere intervención militar, Venezuela necesita es mucho trabajo, trabajo y más trabajo, necesita paz, concordia, entendimiento, necesita abrir los caminos. No, golpe de Estado ¡no! Dile que no y llamo a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana a unirse más, cada vez más al pueblo y a la lealtad absoluta y a llevar adelante aquella consigna desde el corazón, que dice: ¡Leales siempre!

¡Traidores nunca! Junto al pueblo, con la Constitución siempre hoy 30 de abril, 30 de abril, hace 7 años en este mismo salón enfrentando los grandes dolores de la enfermedad que lo atacó a nuestro comandante Hugo Chávez aquí mismo un 30 de abril, firmó la Ley Orgánica de los trabajadores y trabajadoras, es la ley más avanzada desde el punto de vista de los derechos sociales, de la seguridad social, de la protección, de la madre embarazada, de la protección del trabajador, de la traba-

jadora, de la historia de América Latina y el Caribe, lo estábamos recordando ahora, ese es nuestro camino, el camino de avanzar en los derechos sociales, en los derechos del pueblo, garantizarlos. Nada ni nadie debe detenernos, nada debe detenernos. Debemos continuar la marcha con mucha fuerza.

"ese es nuestro camino, el camino de avanzar en los derechos sociales, en los derechos del pueblo, garantizarlos".

Si atacan los golpistas, si ataca el imperialismo: perseverancia, trabajo, amor por la patria y mucha fuerza. Así los llamo, yo llevo esa fuerza aquí y me alimento de la fuerza de ustedes, compatriotas, me alimento de la fuerza colectiva de un país que quiere futuro, de un país que quiere paz, y esos deseos de ustedes, ese querer de ustedes es mi deseo, es mi querer, y les digo, vamos a convertirlo en la realidad de Venezuela.

Día duro 30 de abril, pero día donde hemos comprobado una vez más que sí se puede, Venezuela, y que el camino de nosotros no es el golpe, no es la violencia, es la paz y la victoria permanente. ¡Que viva la gesta heroica del 30 de abril! ¡Que viva la fuerza del pueblo y la Fuerza Armada Nacional Bolivariana!

Y al pueblo le digo que le pidamos a Dios que nos llene de fuerza, que nos llene de bendiciones; y ahora con la llegada de mayo nos dé paz, prosperidad y mucho trabajo. Muchas noches, Venezuela, sigamos adelante unidos; unidos siempre con amor, que sí se puede, Venezuela. Buenas noches.

¡Hasta la victoria siempre! Patria querida, venceremos.

